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X LEGISLATURA – 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

Relatório da Audiência concedida à PRIVETUR 

8 de Janeiro de 2008 

 

Aos oito dias do mês de Janeiro de dois mil e oito, reuniu, pelas 11h30, a 
Subcomissão de Turismo (SCT), sob a Presidência do Sr. Deputado Mendes Bota (PSD), 
tendo como ponto único da Ordem do Dia a audiência à PRIVETUR – Associação 
Portuguesa de Turismo no Espaço Rural. A reunião contou com a presença dos 
Senhores Deputados constantes da respectiva folha de registo. 

 
O Sr. Presidente deu as boas vindas à Presidente da PRIVETUR – Maria Celina 

Godinho – e ao Prof. João Duarte Soares, apresentando seguidamente os Srs. 
Deputados da SCT. 

 
A Presidente da PRIVETUR apresentou, seguidamente, a associação, enquadrando-

a no sector que, pelo facto de ser pequeno, considera não ser alvo de uma política 
consolidada para o sector. Opinou ainda que o turismo rural poderá contribuir para a 
minoração de alguns problemas, nomeadamente quanto à desertificação do interior. 
De seguida, solicitou à SCT que se interesse e acompanhe o sector. Concluindo, deu 
conta do estudo efectuado com o apoio da Universidade de Aveiro, da Associação 
Empresarial de Portugal e da EUROGITES – Federação Europeia de Turismo Rural – de 
quem a PRIVETUR é sócia fundadora.  

 
De seguida, o Prof. João Duarte Soares apresentou o referido estudo “Mil Casas”1, 

enquadrando a realidade nacional no contexto europeu e, posteriormente, na 
realidade nacional. Considera que o Turismo Rural poderá vir a representar 5% das 
receitas do turismo, concordando com a partilha da tutela entre os Ministérios da 
Economia e da Inovação, da Agricultura, do Desenvolvimento Rural e das Pescas e, 
ainda, do Ambiente, Ordenamento do Território e Desenvolvimento Regional. 

 
A Sra. Deputada Hortense Martins, por parte do GP do PS, iniciou a sua intervenção 

saudando a delegação da PRIVETUR e considerando que o Turismo Rural pode ser 
considerado como um novo produto do sector do turismo, para além dos tradicionais, 
como o “sol e praia”. Colocou diversas questões, nomeadamente no âmbito das 
dificuldades dos pequenos empresários, das dificuldades de articulação inerentes a 
uma tripla tutela, ao papel do artesanato e das tradições, da eventual integração da 
PRIVETUR na Confederação do Turismo Português (CTP), da presença da Associação 
em feiras e outros eventos. 

O Sr. Deputado Hugo Velosa, do GP do PSD, saudou igualmente a delegação da 
PRIVETUR, opinando que a política de turismo que está a ser seguida em Portugal é 

                                                           
1
 O estudo foi disponibilizado e faz parte integrante do espólio documental da SCT. 
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contrária aos interesses defendidos pela PRIVETUR. Questionou a Associação pelo 
facto de nem todas as casas de Turismo Rural estarem integradas na Associação, a 
eventual aposta da Associação na profissionalização dos associados, a existência de 
problemas relacionados com a promoção – interna e externa – do Turismo Rural. 

 
A Sra. Deputada Fátima Pimenta, do GP do PS, deu conta que as novas tendências 

do turismo constituem uma nova tendência que pode ser potenciada, questionando se 
a PRIVETUR está a conseguir aproveitar os novos segmentos de mercado, tendo em 
conta que não se integra na CTP e que os seus associados representam apenas uma 
parte dos proprietários existentes. 

 
A Sra. Deputada Teresa Venda, por parte do GP do PS, deu conta da sensibilização 

da SCT para o sector, considerando que o desafio da PRIVETUR é muito considerável. 
Questionou a Associação sobre eventuais candidaturas a financiamentos públicos, 
nomeadamente europeus, sobre a eficácia de uma tripla tutela, a sua relação com as 
termas e sobre o modo com tem sido feita a articulação com o poder local. 

 
A Delegação da PRIVETUR respondeu às diversas questões colocadas pelos Srs. 

Deputados, dando conta, nomeadamente: 
- Da utilização da Internet como principal meio de promoção e de vendas; 
- Das candidaturas efectuadas a projectos públicos; 
- Da não inserção da PRIVETUR na CTP pela sua falta de dimensão; 
- Da necessidade de articulação com o poder local, na concretização de diversos 

investimentos, nomeadamente em matéria de recuperação. 
- Da consulta efectuada pelo Governo no âmbito da revisão do regime jurídico dos 

empreendimentos turísticos, relativamente à qual foram ouvidos 
- Do acordo e apreciação no facto de o Turismo Rural estar inserido no Plano de 

Desenvolvimento Rural em termos de Agricultura, dado o grande interesse que este 
segmento tem para o desenvolvimento local. 

 
O Sr. Presidente agradeceu a exposição efectuada pela Delegação da PRIVETUR, 

bem como pelos esclarecimentos efectuados, assegurando o empenho da SCT e, 
eventualmente, dos diferentes GP, no acompanhamento do sector.  

 
A reunião foi dada por encerrada pelas 13h10, dela se tendo lavrada a presente 

acta, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 

 

O PRESIDENTE DA SUBCOMISSÃO 

 

(José Mendes Bota) 

Aprovada na reunião de 13 de Fevereiro de 2008. 


